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Ordentliche Mitgliederversammlung 2019 

- FC Rottenburg 1946 e.V. - 
Geschäftsjahr 2018 

Versammlungsleiter: Frank Kiefer 

Protokoll 
Am 30. September 2019 um 20 Uhr kamen in den Räumlichkeiten der ”FC-Gaststätte” 

in der Jahnstraße 31 in 72108 Rottenburg 40 Mitglieder zur jährlichen ordentlichen 

Mitgliederversammlung zusammen (Anwesenheitsliste liegt dem 1. Vorsitzenden 

Frank Kiefer vor). 

Herr Frank Kiefer begrüßte als Versammlungsleitung und Vereinsvorsitzender die 

Anwesenden herzlich. 

Herr Markus Riel wurde per Abstimmung einstimmig zum Protokollführer gewählt. 

Die Versammlungsleitung stellte fest, dass die Versammlung satzungsgemäß 

einberufen und beschlussfähig ist und stellte die Tagesordnung gemäß Einladung vor: 

 

TagesOrdnungsPunkte: 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit der 

Mitgliederversammlung 
3. Feststellen der Tagesordnung 
4. Feststellen der anwesenden Stimmen 
5. Wahl des Protokollführers 
6. Geschäftsbericht des Vorstandes 
7. Bericht des Kassenprüfers 
8. Entlastung des Vorstandes 
9. Wahl des neuen Vorstandes 
10. Ehrungen 
11. Anträge 
12. Sonstiges 
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20:05 Uhr 

TOP 1 

Gedenken an die verstorbenen Mitglieder und anschließende Eröffnung und Begrüßung durch den 
1. Vorsitzenden des FC Rottenburg Frank Kiefer. 

TOP 2 
Ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wurde 
festgestellt. 

TOP 3 
Tagesordnung wurde von den Anwesenden genehmigt. 

TOP 4 

Die Liste der anwesenden Teilnehmer (40 Mitglieder) wurde festgestellt und genehmigt 

TOP 5 

Wahl des Protokollführers ging einstimmig an den PR-Beauftragten Markus Riel, der sich freiwillig 
zur Verfügung stellte und somit den entschuldigten Schriftführer Andreas Berghof vertrat. 

TOP 6 

Geschäftsbericht des Vorstandes vorgetragen durch den 1. Vorsitzenden Frank Kiefer. 

Themenpunkte:  

Mitgliederentwicklung: 
Die Entwicklung fiel leicht um 21 Mitglieder auf jetzt 594 gegenüber dem Vorjahr. 
Bei der Mitgliederverteilung stellen mit 18% die Junioren 7-10 Jahren den größten Teil der 
Mitglieder gefolgt von den 11-14-jährigen (17%), den 15-18-jährigen (16%), den Senioren über 
60 (15%) und dann erst die Aktiven mit 19-26 Jahren (13%). Davon sind liegt der geschlechtliche 
Anteil bei 86% männlich und 14% weiblich.  

Veranstaltungen: 
Das Künstlerhof-Fest und das Mapet-Oktoberfest sind Fremdveranstaltungen mit Zusatzeinnahmen 
im Gegensatz zu unseren eigenen Veranstaltungen wie dem Volksbank Regio Cup, Elfmeterball, 
Fasnetparty am Schmotziga, Neckarfest, Benefizturnier im Stadion, Micki Sport Cup und die 
interne Weihnachtsfeier. Bei diesen Mammutveranstaltungen ist ein gemeinschaftliches 
Miteinander unentbehrlich und dient dazu den Verein finanziell zu stemmen. Dabei gab es ein 
großes Dankeschön von Frank Kiefer an die ganzen ehrenamtlichen Helfer. 

Projekte: 
Auf der Agenda stehen die Installation einer Beregnungsanlage auf dem Theo-Seelmann-Platz auf 
der Markung Ringelwasen und der Neubau/ Renovierung eines Bewirtungshäuschen auf dem 
Großen Kunstrasenplatz. 

Vereinsstruktur: 

Vorstand: 
Der Verein wird gebildet von einem Vorstand bestehend aus 7 Mitgliedern:  
1. Vorsitzender, 2. Vorsitzender, Geschäftsführer, Jugendleiter, Sportlicher Leiter (Spielleiter), 
Schriftführer, Finanzvorstand (Kassier) 
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Abteilungen: 
Fussball, Senioren (AH), Schiedsrichter, Frauengymnastik, Freizeitsport. 
Die Freizeitsportgruppe ließ vermelden, daß die Gruppe sich auflöst und es somit ab sofort keine 
Abteilung mehr beim FC Rottenburg sein wird. 
Ausschüsse: 
Technik, Sponsoring (Frank Kiefer), Schiedsrichter (Martin Haug, kommissarisch), Passwesen/ 
Verwaltung (Monika Sachse), PR/ Öffentlichkeitsarbeit (Markus Riel und Ralph Kunze), 
Beschallung (Niemand), Organisation (Niemand- Sergio Saracino, Uwe Behr und Alberto Di 
Raimondo legten ihr Amt nieder), Greenkeeper (Peter Fischer) 

Finanzbericht: 

Das Ergebnis des Geschäftsjahres 2018 ergab einen Überschuss im unteren 5-stelligen Euro-
Betrag.  
Die Differenz zwischen Einnahmen und Ausgaben liegt ebenfalls im unteren 5-stelligen Euro-
Betrag.  
Die Einnahmen gliedern sich wie folgt: 
Der größte Teil, also 22% gehen aus den Mitgliedsbeiträgen hervor. 
Es folgen Einnahmen aus Startgeldern, YoTaRo Fußballschule und Pacht (18%) sowie aus dem 
Sponsoring mit 17%. 
Die Ausgaben teilen sich wie folgt auf: 
23% werden für den Spielbetrieb (Aktive, Jugend, YoTaRo, Schiedsrichterkosten) ausgegeben, 
gefolgt von den Trainerausgaben (17%) und Umsatzsteuer sowie Vorsteuerbeträge (12%). 
Relevant kann man auch die Ausgaben im Wareneinkauf der Bewirtung listen, welche sich auf 
11% der Ausgaben belaufen. 
Die Entwicklung der Kontostände und Verbindlichkeiten sind stabil bzw. fallend. Die Prognose für 
2019 ist weiter rückläufig. 

Ausrichtungen: 

In der sportlichen Ausrichtung des FC Rottenburg will man auch in Zukunft Leistungs- und 
Breitensport anbieten, die Trainerqualifizierung weiter vorantreiben, Jugendspieler ausbilden und 
für den Aktiven Bereich langfristig binden, die A- bis B- und C-Jugendmannschaften auf 
Verbandsebene halten bzw. wieder bringen, die Teilnahme der 1. Mannschaft der Aktiven Herren 
auf Landesliga-Niveau dauerhaft sicherstellen sowie den Damen- und Mädchenfußball noch stärker 
etablieren. 
Bei der finanziellen Ausrichtung steht der Abbau von Verbindlichkeiten im Vordergrund aber auch 
der Ausbau der Sponsoring-Aktivitäten. 
Bei der Infrastruktur im Verein ist es die Aufgabe die Attraktivität weiter zu steigern sowie das 
Konzept der Ausschüsse weiterzuentwickeln. 

20:59 Uhr:  

Bericht des Jugendleiters Martin Haug 

Martin Haug wollte bereits vor 2 Jahren sein Amt niederlegen und gab bekannt, daß er mit 69 
Jahren sich auch für die nächsten 2 Jahre für das Amt des Jugendleiters aufstellen läßt. Er 
berichtete weiter über die abgelaufene Saison 2018/19 und die positiven Entwicklungen im 
sportlichen und vereinsinternen Geschehen. Die A- und B-Junioren konnten die Verbandsstaffel 
Süd mehr oder weniger gut, aber dennoch halten. Desweiteren berichtet Haug über die 
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Qualifizierung zur neuen Aufteilung der Verbandsstaffeln bei den A- und B-Junioren, bei dem es 
ab der Saison 2020/21 die Ligen in einem System 1-3-9 neu gestaltet werden, also eine 
Verbandsstaffel, drei Landesstaffeln und neun Bezirks-Oberligen.  
Bei den C- und D-Junioren sah es anders aus. Die C-Junioren mussten leider aus der höchsten 
Württembergischen C-Jugendliga Landesstaffel 3 absteigen und spielen künftig in der 
Bezirksstaffel. Den D-Junioren erging es ähnlich, allerdings stand ihnen das Glück zur Seite, da der 
FC Engstingen auf den Aufstieg verzichtete und so das verloren gegangene Relegationsspiel gegen 
den TV Derendingen ohne Folgen blieb und man so weiter in der Bezirksstaffel spielen darf. Die 
D2 verpasste nur knapp den Aufstieg in die Leistungsstaffel. 
Der Mädchenbereich ist und bleibt das große Sorgenkind des FCR, gepaart mit einem akuten 
Trainermangel. Ehrenamtliche tätige Menschen zu finden um einen Trainerposten auszuführen, 
wird immer problematischer. 
Haug warb zum Ende seines Berichts dafür, daß der FCR im Trainer- und Organisationsbereich 
dringend kompetenten, engagierten und visionären Nachwuchs benötigt um neue Ideen und 
Erkenntnisse zusammen mit dem nötigen Identifikationsgefühl den Verein attraktiver und 
zukunftsfähig zu machen. Außerdem bedankte sich Martin Haug bei allen Helfern im Verein und 
bei der Stadt Rottenburg für die entgegengebrachte Unterstützung, ohne die die Arbeit so nicht 
möglich wäre. 
Für die Informationen auf der Homepage sorgt dabei unser PR-Team um Markus Riel und Ralph 
Kunze, die selber auf der Suche nach Verstärkung sind.  

21:08 Uhr 

Bericht des Sportlichen Leiters Holger Liedtke 

Holger Liedtke hatte ein Thema, daß auch ausführlich besprochen wurde. Das war die Abmeldung 
der U23 und seine Folgen. So erläuterte Liedtke mit zahlreichen Fakten warum man sich für 
diesen Schritt entscheiden musste. Grund Nummer 1 war der Spielermangel. Die Überlegung war 
sogar da eine Spielgemeinschaft mit einem benachbarten Verein einzugehen, welche aber 
scheiterte.  
Zum Schluss konnte Liedtke den Mitgliedern mitteilen, daß zur neuen Saison 2020/21 wieder eine 
2. Mannschaft am Spielbetrieb angemeldet wird, in diesem Fall in der Kreisliga B, wo man auch 
sportlich abgestiegen war und so wieder einen Unterbau für die Landesligamannschaft stellen will 
und wird. Dafür wurde eigens für die Neugründung einer U23 eine in Personen mit Holger Liedtke, 
Andreas Berghof, Frank Eberle, Marc Mutschler und Martin Alber zusammengestellte Task-Force 
ins Leben gerufen. 

21:20 Uhr 

TOP 7 

Bericht des Kassenprüfers Andreas Noll für das Geschäftsjahr 2018 

Die Kassenprüfung stellte eine einwandfreie Beleg- und Kassenführung fest. Die Kasse wurde 
durch Michael Heberle und Andreas Noll geprüft. Robert Hahn ließ sich aus gesundheitlichen 
Gründen entschuldigen. Noll berichtet über die Prüfung und bescheinigt dem Finanzvorstand eine 
korrekte und ordnungsgemäße Kassenführung. Er beantragt die Entlastung des Vorstands.  
Kassenprüfer Andreas Noll lobt die Finanzarbeit beim FC Rottenburg und stellt fest, daß es in den 
letzten 5 Jahre eine Entschlackung des Kontostandes im niederen 6-stelligen Betrags gab. 
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Wahl des Kassenprüfers 

Die Wahl des neuen Kassenprüfers für das Geschäftsjahr 2019 fiel auf Andreas Noll und Robert 
Hahn. 
Die Wahl von Andreas Noll und Robert Hahn wurde mit 36 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen von 
der Mitgliederversammlung bestätigt. 

21:25 Uhr 

TOP 8 

Entlastung des Vorstands 

Die Entlastung des Vorstands wurde durch den Ehrenvorsitzenden Thomas Mickeler 
vorgenommen. Das Mitglied Thomas Mickeler stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
Der Antrag wurde mit 38 Ja-Stimmen bei 2 Enthaltungen (Frank Kiefer und Bernd Henn) 
angenommen. Somit wurde der Vorstand entlastet.  
Die Entlastung des Vorstands wurde „en Bloc“ durchgeführt (alle Mitglieder haben geschlossen als 
„Block“ gewählt) bei dem 36 Mitglieder bei 4 Enthaltungen für Ja gestimmt haben. 
Frank Kiefer bedankt sich nach der Entlastung mit den Worten: „Vielen Dank für Euer Vertrauen.“ 

TOP 9 

21:30 Uhr 

Wahl des neuen Vorstands 

Zu Beginn der Wahl wurde folgendes festgestellt: 
Andreas Berghof stellt sich nicht mehr zur Wahl des Schriftführers, er fehlte aus privaten Gründen 
entschuldigt. Die übrigen Vorstandsmitglieder Frank Kiefer, Bernd Henn, Brigitte Weber, Martin 
Haug und Holger Liedtke stellten sich für weitere 2 Jahre zur Wahl.  
Martin Alber, (bislang kommissarisch als Kassier im Amt) stellt sich als neuer offizieller Kassier zur 
Wahl. 
Christian Dettenrieder erklärt sich bereit das Amt von Andreas Berghof als Schriftführer zu 
übernehmen und auszuführen und stellt sich ebenfalls zur Wahl. 

Die Wahl des neuen Vorstands wurde wieder „en Bloc“ durchgeführt. Dabei ergaben sich 35 Ja-

Stimmen bei 5 Enthaltungen. 

Somit wurde die Wahl des neuen Vorstands bestätigt und im Rahmen der Ordentlichen 
Mitgliederversammlung offiziell gewählt. 

Der neue Vorstand stellt sich bis 2021 wie folgt zusammen: 

1. Vorsitzender:  Frank Kiefer 
2. Vorsitzender: Bernd Henn 
Geschäftsführerin: Brigitte Weber 
Jugendleiter: Martin Haug 

Sportlicher Leiter (Spielleiter):  Holger Liedtke 
Schriftführer: Christian Dettenrieder 
Finanzvorstand (Kassier):  Martin Alber 
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Markus Riel und Ralph Kunze melden sich zu Wort und werben um Mithilfe in der mächtigen 
Öffentlichkeitsarbeit unter anderem in allen Bereichen wie Homepage-Betreuung, Facebook-
Betreuung, Instagram-Betreuung, Besuche von PR-Seminaren oder Berichterstattung der Spiele 
auf Verbandsebene. 

Wolfgang Noll meldet sich in Sachen Technischer Leitung zu Wort und macht darauf aufmerksam, 
daß er aufgrund seines hohen Alters kürzer treten muss und deshalb eine/n Nachfolger braucht. 
Uwe Behr und Alberto Di Raimondo, bislang als Technische Leiter im Einsatz, zogen sich aus 
diversen unbekannten Gründen zurück. 

Pause bis von 22:00 – 22:07 Uhr. 

22:08 Uhr 

TOP 10 

Ehrungen 

Es folgten Ehrungen für langjährige Mitgliedschaften an folgenden Personen: 

70 Jahre: (seit 1949)  Josef Johner (nicht anwesend) 
Eugen Schramm (nicht anwesend, Karl Elsässer berichtet, daß Eugen 
Schramm verstorben ist) 

60 Jahre: (seit 1959)  Hans Bahnmüller (anwesend) 

55 Jahre: (seit 1964)  Alwin Dettenrieder (anwesend) 

50 Jahre: (seit 1969) Horst Milda (anwesend) 
   Thomas Mickeler (anwesend) 
   Konrad Till (anwesend) 

40 Jahre: (seit 1979) Martin Becker (nicht anwesend) 

25 Jahre: (seit 1994) Benny Mickeler (anwesend) 
   Pascal Haug (nicht anwesend) 
   Gregor Hahn (nicht anwesend) 
   Ulrike Fischer (nicht anwesend) 
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22:14 Uhr 

TOP 11 

Anträge 

Es ging vor der Mitgliederversammlung pünktlich ein Antrag ein. Es handelt sich dabei um einen 
positiven und schönen Antrag. Dabei wird vorgeschlagen unseren Jugendleiter Martin Haug die 
Ehren-Mitgliedschaft zu ernennen. 

Martin Haug wurde bei einer Abstimmung „en Bloc“ einstimmig (0 dagegen und 0 Enthaltungen) 
die somit Ernennung der Ehren-Mitgliedschaft verliehen. Haug nahm sichtlich berührt und 
sprachlos die Ernennung der Ehren-Mitgliedschaft dankend an. 
Dabei gab es anschließend eine Stimme des 2. Vorsitzenden Bernd Henn, der meinte: „Es hätte 
keinen besseren treffen können.“  
Dabei gab es sehr großen und lang andauernden Applaus und Glückwünsche für das neue Ehren-
Mitglied des FC Rottenburg Martin Haug.  

Frank Kiefer schließt anschließend die Versammlung. 

Ende der Ordentlichen Mitgliederversammlung 2019 war genau um 22:18 Uhr. 

(Genaue Dauer der Mitgliederversammlung betrug 2 Stunden und 9 Minuten) 


